

schützenden Ort zu erreichen, und die Gefahr für unsre Freunde, widerstandslos niedergeworfen und zertreten zu werden, war, wie man glauben mußte, unabwendbar geworden. Middleton konnte zu keinem Entschluß kommen. Bald wollte er ins Gebüsch stürzen, Inez in die Arme fassen und mit ihr zu fliehen versuchen; dann wieder von der Unmöglichkeit überzeugt, einem wütend daherrafenden Bison zu enttrinnen, griff er nach seinen Waffen, um der ganzen Unzahl die Spitze zu bieten. Dem Geistesvermögen des Doktors Battius drohte gänzliche Verwirrung. Unterschiedslos flossen ihm die dunkeln Tiergestalten in eins zusammen und der Naturforscher gab der Einbildung Raum, alle Kreatur der Welt wälze sich, zur Gewitterwolke geballt, gegen ihn heran, um für die mancherlei Unbill, die er in einem langen, der Wissenschaft geweihten Leben ihren verschiedenen Gattungen angethan hatte, Rache zu nehmen. Gleich unfähig nach rechts oder nach links zu fliehen, stand er mit wirbelnden Sinnen wie an den Boden genagelt. Paul Hover seinerseits schrie aus Leibeskräften und rief Ellen herbei, ihm schreien zu helfen, aber seine Stimme verlor sich in dem Gebrüll und Gestampfe der Herde. Außer sich vor Wut, mit aller Anstrengung der Lungen bei den Bestien nichts bewirken zu können, forderte er den Wildsteller auf, Hilfe zu schaffen: „Rückt heraus, alter Trapper, mit Eurer Prairiemeißheit, oder wir werden alle zu Brei zerdrückt unter einem Berge von Bisonhöckern!“

Auf seine Büchse gelehnt war der Alte die ganze Zeit über dagestanden und hatte die Bewegungen der Herde mit unverwandtem Auge verfolgt: jetzt glaubte er den rechten Augenblick gekommen, seinen Streich auszuführen. Er legte auf den vorbersten Bullen an, nahm rasch sein Ziel und gab Feuer. Die Kugel drang dem Tiere in den verworrenen Haarbüschel zwischen den Hörnern, es sank auf die Kniee, raffte sich aber sogleich wieder auf, schüttelte den Kopf, und als hätte der Schuß seine Kraft verdoppelt, rannte es ungestüm vorwärts. Jetzt galt es kein Zaudern mehr. Der Alte warf seine Büchse von sich und die Arme weit ausgebreitet ging er gerade auf die heranbrausende Heersäule los.

Die Menschengestalt, mit ihrer gebietenden Hoheit, verfehlt selten, von den untergeordneten Geschöpfen Gehorsam zu erzwingen, so auch hier. Die Leibullen wichen scheu zurück, die nachfolgende Menge stuzte und hielt einen Augenblick an, aber